

Mobile Equipe Alterspsychiatrie

Ein Angebot des Alterspsychiatrischen Dienstes

Für viele psychisch kranke ältere Menschen ist es nicht selbstverständlich, die Psychiatrischen Dienste an ihrem Standort aufzusuchen. Manche können es nicht, weil sie nicht mobil genug sind. Andere lehnen es krankheitsbedingt ab, für professionelle Hilfe den Alterspsychiatrischen Dienst aufzusuchen. Für diese Situationen ist die Mobile Equipe Alterspsychiatrie aufgebaut worden. Sie besucht betagte Menschen an ihrem Wohnort, d.h. im eigenen Zuhause, im Alters- oder Pflegeheim. So werden Patientinnen und Patienten im Grossraum Thun betreut, die aus Sicht der Hausärztin resp. des Hausarztes oder einer anderen Fachstelle eine alterspsychiatrische Abklärung und Diagnostik, Behandlung und Beratung nötig haben.

Das Angebot

Die Mobile Equipe Alterspsychiatrie wird durch ein multiprofessionelles Team gebildet und besteht aus Fachärztinnen und -ärzten für Psychiatrie und Psychotherapie mit Schwerpunkt Alterspsychiatrie und Alterspsychotherapie FMH, Fachpsychologinnen und -psychologen, Pflegefachpersonen und Sozialarbeitenden. Mit ihrem Einsatz unterstützen sie Hausärzte, Spitex, Sozialdienste und Freiwilligenorganisationen bei der Betreuung psychisch erkrankter älteren Menschen.

Nach einer Anmeldung findet die erste Konsultation durch die Mobile Equipe im Allgemeinen spätestens innerhalb eines Monats statt. Diese wird in der Regel durch einen Arzt oder eine Ärztin sowie eine Pflegefachperson geleistet. Bei Bedarf werden im Verlauf weitere Fachpersonen – Fachpsychologinnen, Ergotherapeutinnen und -therapeuten, Sozialarbeiter oder die Spitex – beigezogen.

Anmeldung

Die Mobile Equipe kommt in der Regel nach Zuweisung schriftlich per Mail durch den Hausarzt bzw. die Hausärztin zum Einsatz. Die Zuweisung findet per Mail über PDTTriagePatienten@spitalstsag.ch oder über die Telefonnummer 058 636 47 00 statt. In Ausnahmefällen kann sie auch von anderen sozialmedizinischen Einrichtungen angeboten werden.